

**GENDARMERIE NATIONALE**  
 COMPAGNIE OU ESCADRON

UNITE  
 Brigade de

CODE UNITE      PROCES-VERBAL N° / 197  
 01597      1062 / 84

PROCES-VERBAL  
 de **84306963**

Renseignements Administratifs

ORIGINE RESERVEE AU DESTINATAIRE

N° PIÈCE      N° FEUILLET

NATURE PRÉCISE DES FAITS - RÉFÉRENCE

- **O B J E T** : Témoignage sur la présence d'un objet volant non identifié.

- **REFERENCE** : Circulaire Ministérielle n° 32.600 MA/GNED.T. du 02.08.1968.

NOUS SOUSSIGNÉ(S)      K      A      , gendarme - O.P.J. à la Brigade de

VU L'(ES) ARTICLE(S)      //

RAPPORTONS LES OPÉRATIONS SUIVANTES QUE NOUS AVONS EFFECTUÉES, AGISSANT EN UNIFORME ET CONFORMÉMENT AUX ORDRES DE NOS CHEFS.

DATE HEURE

CE JOUR      Treize octobre mil neuf cent quatre-vingt-quatre, se présente au bureau de la brigade Monsieur A      G      , ingénieur électronicien en retraite, domicilié sur notre circonscription, au lieu dit      commune de

Il désire apporter son témoignage, suite aux observations qu'il a faites le mardi 02 octobre 1984 à 23H30, depuis l'une des chambres de son domicile.

-:- ENQUETE -:-

Nous recevons les observations formulées par M. A      G      . Il indique que le 2.10.1984, à 23H30 précises, il a constaté une luminosité anormale par sa fenêtre. Cette lueur donnait la direction      . Il a estimé cette lueur à quelques centaines de mètres de hauteur et à deux ou trois kilomètres de son domicile.

L'objet avait une position quasi horizontale et avait pour forme comme une rangée de spots lumineux, resserrés. Les "spots" dégageaient une lumière fixe d'une forte intensité. Il a été frappé par la fixité et le silence de ce phénomène. Sous la rangée de spots, il a remarqué comme un faisceau lumineux conique d'intensité relativement fixe et moins puissant que la brillance dégagée par les spots, qui éclairait en direction du sol. Son observation a duré une douzaine de minutes, et en cours d'observation, un 'spot' a semblé se détacher, pour reprendre sa place. Dans les deux dernières minutes de son observation, la luminosité de l'objet s'est estompée peu à peu jusqu'à extinction complète. Les conditions atmosphériques étaient bonnes. Il n'a pas signalé ce phénomène immédiatement pensant qu'il en aurait quelques échos dans la presse locale.

----- (AUDITION DE M. A      G      : PIÈCE n° 2). -----

A l'appui de sa déclaration, M. A      nous remet une feuille manuscrite, sur laquelle figure un croquis explicatif de l'objet qu'il a aperçu.

----- (CROQUIS MANUSCRIT de M. A      G      : PIÈCE N° 3) -----

Au cours de nos différents services sur notre circonscription, et notamment dans la région de      nous avons interrogé plusieurs habitants. Aucun d'eux n'a remarqué le phénomène signalé par M. A      G

-----ooo0000ooo-----

DESTINATAIRES	<input type="checkbox"/> 1	M. le Préfet, Commissaire de la République du Département des      à	DATE DE CLOTURE	
	<input type="checkbox"/> 1	M. le Procureur de la République à		
	<input type="checkbox"/> 1	M. le Général Commandant la      Région Aérienne		
	<input type="checkbox"/> 2	Ministère de la Défense - Direction Générale de la Gendarmerie Nationale, Bureau Emploi-Renseignements - Section Opérations.		

Archives      N° 31.400 DN/GEND. OB. OM. EMP. SERV. DU 21.07.1971 CLASS. 33.08

INDICER MERIE  
ESCALIER

PROCEDURE  
ENQUETE PRELIMINAIRE

TEMOIN.

Brigade de

DES-VERBAL (N°/ANNÉE)

1065 / 84.

N° FEUILLE 2 N° FEUILLES 11

84308933

date et heure nous trouvant à (lieu)

Ce jour Treize octobre mil neuf cent quatre-vingt-quatre à 14H20. au bureau de la Brigade.

Signature(s) K A, gendarme - Officier de Police Judiciaire.

Les articles 16 à 19 et 75- - - - - du code de procédure pénale,

rapportons les opérations suivantes que nous avons effectuées, agissant en uniforme et conformément aux ordres de nos chefs.

PERSONNE CONCERNÉE

NOM, PRÉNOMS (POUR UNE FEMME, TOUJOURS INSCRIRE LE NOM DE JEUNE FILLE, ÉVENTUELLEMENT SUIVI DU NOM D'ÉPUSÉE)

A G  
SEXE, DATE ET LIEU DE NAISSANCE ( COMMUNE, CODE DÉPARTEMENT OU PAYS) NATIONALITÉ (SI ÉTRANGER)

M - né le à -F.

ADRESSE COMPLÈTE (BATIMENT, ESCALIER, RUE, COMMUNE, CODE POSTAL ET BUREAU DISTRIBUTEUR, ÉVENTUELLEMENT N° DE TÉLÉPHONE)

fils de H et de G V - marié, cinq enfants, retraité ( ex-ingénieur électromécanicien ) domicilié lieudit commune de - qui déclare :

.....Le mardi deux octobre mil neuf cent quatre-vingt-quatre, à vingt trois heures trente précises, juste après m'être couché et après avoir éteint la lumière de ma chambre, j'ai constaté une luminosité anormale par la fenêtre de ma chambre.

.....Depuis la chambre, cette lueur donnait la direction Pour la définir précisément, elle était encadrée par deux arbres (thuyas) qui constituent un enclos de protection contre les vents sur ma propriété.

.....L'objet que j'ai remarqué, me semble-t-il, d'après les estimations pouvait se situer à quelques centaines de mètres de hauteur et à deux ou trois kilomètres de mon domicile. Il avait pour forme une rangée de "spots lumineux resserrés" dans une position quasi horizontale dégageant chacun une lumière d'aspect jaunâtre. Ces "spots lumineux" dégageaient une lumière fixe d'une intensité que je qualifierais de plutôt forte. Ces "spots" constituaient en fait une rangée de lumière. Chacun de ces "spots" était identique quant à la forme, à l'intensité de lumière dégagée. En longueur, depuis mon domicile, on peut estimer la grosseur d'un "spot" à celle de l'Etoile du Berger. On peut évaluer le nombre de "spots" à une dizaine.

;;;...J'ai été frappé par la fixité et le silence de ce phénomène. J'ai constaté ces faits de manière continue pendant une douzaine de minutes, pour toute l'observation. On peut dire que cette rangée de "spots" était surmontée d'un halo jaune et d'intensité mouvante qui faisait apparaître la partie inférieure de la couche nuageuse atmosphérique sous laquelle stationnait l'engin. Sous la rangée de "spots lumineux" j'ai pu apercevoir comme un faisceau lumineux conique d'intensité relativement fixe, moins puissant que la brillance dégagée par les "spots" éclairant en direction du sol.

.....En cours d'observation, un "spot" lumineux a semblé se détacher de l'extrémité droite de l'objet en direction du sol, sur une distance que je ne peux évaluer, reprendre sa position initiale et faire le symétrique vers le haut après. Le temps total de cette opération a pu durer une vingtaine de secondes.

.....Dans les deux dernières minutes, la luminosité de l'objet s'est estom-

pée graduellement, jusqu'à extinction complète, comme si un réostat avait été manipulé. Je n'ai constaté aucun mouvement, aucun déplacement. J'ai prolongé mon observation, mais inutilement, car rien n'a plus réapparu jusqu'à minuit, heure à laquelle je me suis définitivement couché.

.....Du point de vue atmosphérique, la nuit était relativement claire car j'apercevais le ciel, les bords du banc nuageux dont je ne saurais donner une définition. Il n'y avait pas de vent car les arbres, plus précisément les thuyas étaient parfaitement immobiles. Cependant dans la direction du Sud-Ouest, j'ai pu constater des éclairs de chaleur, non accompagnés de tonnerre.

.....Le lendemain, je ne me suis pas rendu sur les lieux probables que je situe direction de la localité de ( ) à proximité de ( ).

.....Je ne l'ai pas signalé immédiatement, pensant trouver échos du phénomène que j'avais observé, dans la presse. Dans le quotidien régional, rien n'a paru à ce sujet. C'est la raison tardive de ma déclaration à vos services. Dans l'éventualité d'une observation du même genre je ne manquerai pas de vous en faire part immédiatement.

.....C'est la première fois que j'ai observé un phénomène de ce genre.

Le 13 octobre 1984 à 15H20. Lecture faite par moi de la déclaration ci-dessus, j'y persiste et n'ai rien à y changer, à y ajouter ou à y rectifier.

La personne entendue

l'O.P. NA

4 20 05

l'horloge (passé <sup>sur</sup> 3<sup>h</sup>45 puis tard)

" , 2/10/1934, 23<sup>h</sup>30 : en gagnant notre chambre (après avoir assisté à la projection de " Le Peribade " et suivi son débat sur le proxénétisme ), dès l'extinction de l'éclairage, l'inspection habituelle et quasi machinale du ciel et de l'enceinte des confères au de l'enclos m'a révélé instantanément la présence d'un complexe lumineux aérien.

J'ai immédiatement alerté mon épouse et, stupéfait par l'étrangeté du phénomène, nous avons épilé ce dernier de 23<sup>h</sup>32 à 23<sup>h</sup>42, relevant instinctivement notre souffle ....

Ce complexe lumineux comprenait essentiellement une rangée rectiligne, presque horizontale, de spots ronds de lumière jaune fixe.

Il était visible au juste sous une masse nuageuse sombre qui le reflétait ; je l'ai estimé à est à km et 500<sup>m</sup> d'altitude maximum.

Ses caractéristiques essentielles étaient ;

- sa fixité absolue durant nos 10 minutes d'observation (garantie par l'encadrement de 2 cimes de thuyas) son silence

la luminosité jaune mouvante - comme modulée - qui l'enveloppait, notamment des reflets sur la couche

nuageuse  
L'examen aux jumelles (anciennes) n'a pu préciser les détails.  
A 23<sup>h</sup>35 environ, un spot lumineux s'est éloigné quelque peu de l'extrémité droite pour descendre de quelques dizaines de mètres et repagner ensuite le complexe ; peu après, même manège mais pour monter de la même distance depuis l'extrémité droite aussi et revenir à son point de départ (un peu comme un éclaircur)

A partir de 23<sup>h</sup>40, la mouvance lumineuse jaune

85306963

s'affaiblit, se rétrécit vers le complexe qui finit par s'occultier complètement en moins de deux minutes. La masse nuageuse n'ayant pas progressé, il nous a semblé que l'extinction lumineuse <sup>progressive</sup> était commandée par le complexe lui-même (comme par un réostat).

L'engin pouvait être estimé à au moins 100<sup>m</sup> de long et ne pouvait, à cette heure nocturne, être assimilé au soleil couchant trouant un banc nuageux. Il ne rayonnait d'ailleurs pas mais émettait un halo jaune lentement variable, alors que la rangée de spots jaunes constituait une sorte de barre lumineuse assez intense.

